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成为“山寨车”的领袖值得褒奖吗
汽车
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本届上海车展，中国车可以说出够了风头。无论是从哪个方面看，车展都可以说是真正的东道主舞台

。按理说，这是很正常的事情，如果看看历来举办的世界各大车展，只要是有所在国企业和产品参与

，最出彩的无疑会是东道主的表现。

  这次，以自主产品为亮点的展示，能使中国车取得参展的半壁江山可以说是居功至伟，显然给国内

市场带来了很震撼的影响。然而，在自主汽车开了一个好头的情况下，怎样将形式转化成内容、怎样

将展示的高调变成升级的动力，那才是解决中国汽车质变的核心问题。如果有了良好的开始，却不见

了重要的完善过程、甚至没有了完整的结果，就会让人感到有虎头蛇尾的问题存在！别的不说，在车

展上所出现的中国豪华车阵容，就已经让业界隐隐的感到了有些言过其实的存在。其中之一，就是模

仿顶级车的打造概念，颇有些令人费解！因为，真正意义的顶级车模式，不完全是简单的制造概念！

而是经历长久过程考验与积累得来的。虽然说我们这些产品，也可以在宣传上被命名为中国的某某顶

级品牌，但明眼人都会从中琢磨出这其中的分量与感觉。

 

  仿造顶级豪车是在为他人做嫁衣裳

 

  这次上海车展，中国的豪华车一一得到了亮相，既有通过自身正向研发的车型、又有经过高度模仿

的作品，总之，在形式上对高档产品的跟进越来越到位。如果不去从综合的层面与原有的原型车比较

的话，消费者很难从表象上将车型的差异说出来。像吉利的中国“劳斯莱斯”，乍听起来，吉利能造

顶级车了，这种鼓舞会起到什么样的作用，就是到现在仍然很难判定。除了可能造成对企业自身追求

的鼓励之外，像中国的“劳斯莱斯”等评价，都很难找到具有广泛的说服力的依据。这是由于一旦被

冠以中国的某某某，不但更突出了人家的地位、反而还从另一个角度凸显的企业要甘心作嫁衣裳的可

能性，这才是对志存高远企业最不利的问题。

  其实，一旦世界上出现了绝对的偶像，谁都愿意将自己身边的人与之相提并论。虽说也不乏是含有

褒奖的成分，但却盖棺定论的拉开了两个人的差异。如足球界就曾有意大利的马拉多纳、喀尔巴阡山

的马拉多纳等等，但最终哪一位也没有超越过前者！反而，更见突出了马拉多纳在世界的地位与贡献

⋯⋯！再造车上，却与体育人物有所不同。这是因为，那些体育界可比较的人，自然都有一套自己的

绝活，并在自己的运动队里举足轻重⋯⋯，而汽车制造方面，一涉及到现象上的比较，就不能避免的

会出现模仿与山寨等嫌疑。恐怕，在业界的心目中，纵然就是成就为山寨车的领袖、也没有什么可自

豪的！所以，在车型制造上的冠以某某某，实在有让人哭笑不得的感觉。尤其是用制造逼真的效果展

现出来，就更是让人难以搞懂！在国际企业生怕人议论踢门的产品与谁相近或相似的时候，我们如果

再以这样的形式引以为荣，其结果充其量是在为顶级产品作嫁衣裳！
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  自主造顶级车合不合适宜

 

  作为顶级豪车制造，既然有这个款型，那么谁都是有权制造的。但制造上，是要严格区分等级与层

次的，就这一点决定了顶级车与普通车的差异和区别。如“劳斯莱斯”登顶级车，能在8秒钟之内使自

重如此大的车型提速至100公里以上、汽车的安全性能更是优于普通高档车以及其在表里工艺上都达到

了极致的程度等等，这就是人们心目中顶级车的必备标准！恐怕，几个方面并非是只靠模仿所能达到

的！这就是说，要造自己的豪华车，再走别人的路显然是不合适宜的！如果造出一款“ 劳斯莱斯”，

只是要证明自身的打造工艺的话，那么在现时期的汽车制造基础上，不要说“劳斯莱斯”可以做出来

、就是F22或者豹2坦克都能逼真的造出来！所以。在造顶级车方面，令人直观的感到模仿本身，其实

就是产生整体不自信的前提。

   其实，对于自主车企来说，造属于自己的豪华车本该是无可厚非的事，更是需要业界积极鼓励和支

持。但如果没有自身制造与实践中总结出造豪车经验的话，那么，探索与积累过程、越是低调就越可

取！这是因为，豪车的消费层面，往往是循序渐进被接受的，虽然说目前豪车的价格离谱的不是一点

半点，但要想在豪车市场也搞物美价廉的招数，显然是在与自身的公信力开玩笑。从国际上制造豪华

车过程看，往往是与B级、C级车市场的长久市场考验密不可分的。而自主企业要造豪车，也需要实打

实的在中高端车市场上有很好的立足！这样，造豪华车才有了综合的基础！

 

  其实，早在一两年前，国内一些自主企业就已经推出了属于自己的高档车，但之所以难以露出庐山

真面目，一个很重要的原因就是工艺与基础、仍需要时间与市场的考验。所以，纵然是造出成型车款

，没有了消费市场的认知和信任也是枉然的。在这种情况下，要造中国自己的豪车，还需要靠自己企

业优势上的点来慢慢积累，最终形成可突出的面才成。毕竟，这种尖端的制造，可不是靠国际采买、

靠心气与激情所能说造就造的⋯⋯！
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